### Das zeichnet die Wohngruppe »Courage« aus:

- · Queersensible Pädagogik
- · Erlebnispädagogik
- · Gruppentherapeutische Angebote
- · Systemische Familienarbeit
- · Traumatherapie
- · Klare und feste Strukturen die durch den Alltag führen
- · Kleine Wohneinheiten mit Einzelzimmern
- · Fachkräfte im Schichtdienst
- · Regelmäßige Teamschulungen

### **Unser multiprofessionelles Team besteht aus:**

- Teamleitung
- · Psycholog:in
- · Erlebnispädagog:in
- · Fachkräften
- · Auszubildenden, Studierenden, Anerkennungspraktikant:innen
- · Verwaltung, Leitung, Hauswirtschaftskraft, Hausmeister (anteilig)



Wir freuen uns, von Ihnen zu hören!

#### **Franca Matthews**

Tel.: 07771 8003 148

f.matthews@pestalozzi-kinderdorf.de





# Das Kinderdorf

Das Pestalozzi Kinder- und Jugenddorf in Wahlwies am Bodensee ist das erste und älteste Kinderdorf Deutschlands und bietet seit 1947 ein sicheres Zuhause für Kinder und Jugendliche in sozialer Not. Aktuell leben hier rund 150 Kinder und Jugendliche, die meist in ihren Herkunftsfamilien psychische, physische oder sexualisierte Gewalt erlebt haben.



### »Courage«

Therapeutische Wohngruppe für queere junge Menschen

Du bist, wer du bist



### Pestalozzi Kinder- und Jugenddorf Wahlwies e.V.

Pestalozzi-Kinderdorf 1 78333 Stockach-Wahlwies www.pestalozzi-kinderdorf.de











## »Du bist, wer Du bist«

Mit der queeren therapeutischen Wohngruppe »Courage« schafft das Pestalozzi Kinderdorf einen Ort, an dem die Würde des Anderen geachtet wird und alle so heranwachsen und reifen können wie sie sind. Die Jugendlichen und jungen Erwachsen sollen ihre Traumata durch Diskriminierung, Mobbing und »keine Identität leben dürfen« überwinden und zu starken, selbstbewussten Menschen heranwachsen, die stolz auf sich sind.

Wir unterstützen lesbische, schwule, bisexuelle, trans-/intergeschlechtliche oder queere junge Menschen dabei, ihre Identität zu finden und zuzulassen. Die queersensible Pädagogik spielt dabei eine große Rolle: Alle Angebote werden diskriminierungsfrei gestaltet, um niemanden auszuschließen.

Die Kosten der Unterbringung belaufen sich auf einen intensivpädagogischen Entgeltsatz.

# Ein elemantarer Bestandteil von Courage: die Erlebnispädagogik

Die Erlebnispädagogische Haltung orientiert sich daran, junge Menschen auf ihrer Suche nach Identität zu begleiten. Besonders in den Lebensphasen der Jugend und jungen Adoleszenz ist die Suche nach Antworten intensiv und wegweisend. Durch therapeutische Erfahrungen, Abenteuer und bewältigte Risiken, entdecken wir gemeinsam mit den jungen Menschen einen Weg, der zu persönlichen Antworten und individuellen Lösungsstrategien führt.

Auf diesem Weg orientieren wir uns an drei Fragen:

Wer bin ich und was ist »Ich« überhaupt?

Mein Körper, meine Entscheidungen, meine Grenzen? Meine Rolle in der Gesellschaft und meine Verantwortung? Methodisch stützen wir uns dabei auf vier Themenbereiche, welche eine Vielfalt an interdisziplinären, lebenspraktischen und abenteuerlichen Angeboten bieten.



